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CABO DE HORNOS

HOCKEY PISTA

EL MUNICIPIO DE USHUAIA INCAUTÓ 14 
VEHÍCULOS DURANTE EL FIN DE SEMANA

El Municipio de Tolhuin participó del Congreso Internacional de Cannabis Medicinal y 
Cáñamo, llevado adelante en la Universidad Nacional Arturo Jauretche, donde expuso una 
de sus experiencias más relevantes en salud pública local vinculada al uso 
terapéutico del cannabis.

CANNABIS MEDICINAL EN UN CONGRESO INTERNACIONAL

COLEGIO “B” 
TÍTULO Y ASCENSO

La Municipalidad de Ushuaia a través de la Dirección de Tránsito realizó diversos 
controles durante el fin de semana, donde se controló documentación 
de 250 vehículos, de los cuales se labraron 34 actas de infracción y se
incautaron 10 autos. 

DESAFÍOS 
EXTREMOS Y 
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POLÉMICAS
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TOLHUIN

Distintas voces sindicales denuncian irregularidades en el plebiscito que avaló la 
continuidad del vocal de OSEF, Franco Tomasevich, y cuestionan su gestión en medio 
de una crisis institucional y económica sin precedentes en la obra social 
estatal.
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SE CONTROLARON 250 UNIDADES
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Durante el fin de semana la ciudad 
de Comodoro Rivadavia recibió 
los Campeonatos Argentinos de 
Clubes Mayores “B” y “C”; para 
las damas, ambos con presencia 
fueguina. Colegio “B” se consagró 
campeón y obtuvo
 el ascenso.

VOCAL DE OSEF: 
¿TOMASEVICH ¡AFUERA!?

El kayakista argentino Diego 
Linares detalló los 14 días de 
expedición en kayak, marcados 
por un terremoto durante el 
cruce, jornadas de nueve horas 
de remo y un imprevisto conflicto 
con la Armada 
chilena.

DUDAS SOBRE APLICACIÓN LOCAL DE 
REFORMAS CARCELARIAS NACIONALES

PLANES SOCIALES PARA CONDENADOS

El anuncio del vocero presidencial genera incertidumbre en la provincia ante la falta de 
precisiones sobre su implementación en el sistema penitenciario local, donde 
coexisten jurisdicciones federales y provinciales.
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DISPUTAS INTERNAS 

COMEDORES DE MARGEN SUR JUNTAN 
FIRMAS ANTE EL RECORTE DE ASISTENCIA
Un grupo de comedores de Río Grande rechazó la vinculación con medidas de protesta y exigió controles para garantizar 
transparencia en la distribución de alimentos ante el municipio.

EL MUNICIPIO DE USHUAIA 
INCAUTÓ 14 VEHÍCULOS 
DURANTE EL FIN DE SEMANA

La Municipalidad de Ushuaia a 
través de la Dirección de Transito 
realizó diversos controles durante 
el fin de semana, donde se contro-
ló documentación de 250 vehículos, 
de los cuales se labraron 34 actas de 
infracción y se incautaron 10 autos. 
Además, se incautaron otros 4 en 
llamados de colaboración con las 
tareas de la Policía de Tierra del Fue-
go. 

Con el objetivo de generar ma-
yor seguridad vial para todos los 
vecinos y visitantes, el municipio 
continúa realizando operativos de 
control en diferentes sectores de la 
ciudad, para revisar la documenta-
ción de los conductores, como así 
también de los vehículos. 

Además, en un trabajo articu-
lado en las diferentes áreas de la 

Secretaría de Gobierno, personal de 
Defensa Civil convocó por fuera de 
los respectivos operativos, a perso-
nal de la Dirección de Tránsito para 
que realicen pruebas de alcoholemia 
y solicitud de documentación a con-
ductores de motos y autos que ha-
bían sido detenidos por la Policía de 
Tierra del Fuego. 

En esa intervención, se incautaron 
cuatro vehículos; uno por alcohole-
mia positiva, otros por falta de licen-
cia de conducir y RTO y un cuarto, por 
orden judicial, dado que un vecino 
obstruyó la labor del inspector. 

Se recuerda la importancia de cir-
cular con la documentación nece-
saria: Licencia de Conducir, seguro 
obligatorio, cédula, Revisión Técnica 
Obligatoria (RTO) y respetar las nor-
mas vigentes.

SE CONTROLARON 250 UNIDADES

En el contexto de tensiones por el 
recorte de asistencia alimentaria a co-
medores comunitarios de la Margen 
Sur de Río Grande, representantes del 
Comedor de María denunciaron la ins-
trumentalización de su labor en medio 
de disputas internas. 

La referente del espacio, explicó que 
la medida afecta a familias vulnerables 
y aclaró su postura frente a una alian-
za que, según ella, los involucra sin 

consentimiento: “Somos un grupo de 
comedores que trabajamos todos los 
días, asistiendo a muchas familias con 
ayuda de municipios y particulares. 
No queremos sentirnos perjudicadas 
por quienes dicen que pertenecemos 
a su alianza”, sostuvo durante una en-
trevista en FM Master’s.

La controversia surgió tras la suspen-
sión de recursos a comedores tras alla-
namientos y denuncias por irregulari-

dades, incluyendo un caso de abuso en 
otro comedor. Frente a esto, algunos 
espacios impulsaron protestas, como 
cortes de puente, lo que generó divi-
siones. “Hemos realizado una juntada 
de firmas con otros comedores que no 
están de acuerdo con estas medidas. 
Queremos clarificar que nuestra asis-
tencia es transparente”, agregó. El re-
clamo central es la reposición de ayu-
das y la distinción de su trabajo frente 
a comedores investigados.

Respecto a los controles propuestos 
por el municipio -como verificar salu-
bridad y cantidad de asistentes-, el co-

medor respaldó la iniciativa: “Eso tendría 
que haberse implementado hace tiem-
po. Así se detectaría a quienes no traba-
jan correctamente y los recursos irían a 
quienes sí lo hacemos”. La vocera insistió 
en que su prioridad es mantener el servi-
cio sin interferencias: “Entregamos notas 
a privados y al gobierno para que sepan 
que trabajamos bien. No tenemos que 
ver con quienes nos injurian”.

Mientras el municipio analiza las fir-
mas presentadas, la incertidumbre per-
siste entre las más de 50 familias que 
diariamente dependen de estos come-
dores.
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En representación del Municipio, la 
secretaria de Gobierno Ana Paula Ce-
jas y la dra. Soledad Gareca de la ONG 
Tolweed presentaron la experiencia del 
Dispositivo Clínico implementado en 
Tolhuin durante 2023. 

Esaa iniciativa, desarrollada en el 
Centro Integrador Comunitario (CIC) a 
partir de un convenio firmado entre el 
intendente Daniel Harrington y la ONG 
Tolweed, permitió brindar atención 
médica gratuita a 150 personas que re-
cibieron acompañamiento terapéutico 
desde un enfoque integral de salud.

El dispositivo fue una acción con-
creta que visibilizó la necesidad de ga-
rantizar un acompañamiento seguro 
y profesional para personas mayores 
y personas con discapacidad usuarias 
de cannabis, conforme a lo estableci-
do por la Ley 27.350. Su impacto fue tal 
que el Ministerio de Salud de la provin-
cia decidió replicarlo en las ciudades de 
Río Grande y Ushuaia, consolidando 

CANNABIS MEDICINAL EN UN 
CONGRESO INTERNACIONAL
El Municipio de Tolhuin participó del Congreso Internacional de Cannabis Medicinal y Cáñamo, llevado adelante en la 
Universidad Nacional Arturo Jauretche, donde expuso una de sus experiencias más relevantes en salud pública local vinculada 
al uso terapéutico del cannabis.

una política pública de acceso a trata-
mientos con cannabis medicinal.

El Congreso, coordinado por la Dra. 
Silvia Kochen y el Dr. Marcelo Morante, 
tuvo una destacada convocatoria con 

TOLHUIN

la participación de más de 1500 perso-
nas de todo el país. Durante dos jorna-
das, reunió a referentes internaciona-
les, especialistas, profesionales de la 
salud, investigadores, organizaciones 

sociales y actores del sector productivo, 
con el objetivo de promover el desarrollo 
científico, médico, social e industrial del 
cannabis y el cáñamo en Argentina.

El espacio contó además con la parti-
cipación activa de 13 universidades na-
cionales, 11 provincias, 10 municipios y 
21 organizaciones no gubernamentales, 
consolidando un encuentro plural e in-
terdisciplinario de alcance federal.

En paralelo a las exposiciones, el 
Congreso ofreció mesas redondas, con-
ferencias magistrales, presentación de 
trabajos científicos, foros de discusión y 
talleres sobre cultivo de cannabis y cá-
ñamo, producción de preparados medi-
cinales y diseño de ensayos clínicos.

Desde Tolhuin, se valoró especial-
mente la oportunidad de intercambiar 
saberes y compartir una experiencia 
que “refleja el compromiso del Munici-
pio con una salud pública accesible, in-
clusiva y basada en el derecho a la aten-
ción integral.”
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FIRMA DE UN CONVENIO DE 
COOPERACIÓN INSTITUCIONAL
El intendente Martín Perez y la presidenta del Superior Tribunal de Justicia de Tierra del Fuego, María del Carmen Battaini, 
firmaron un convenio de cooperación destinado a mejorar la accesibilidad de los vecinos y vecinas al sistema judicial. Participó 
también del encuentro el secretario de Gobierno del Municipio, Dr. Gastón Díaz y el secretario de Gestión y Coordinación 
Administrativa y Jurisdiccional (STJ), Dr. David Patchman. 

RÍO GRANDE Y EL SUPERIOR TRIBUNAL DE JUSTICIA 

A partir del acuerdo, el Municipio 
dispondrá de espacios institucionales 
donde la comunidad podrá realizar 
consultas y recibir orientación sobre 
temas jurídicos, contribuyendo así a 
facilitar el vínculo entre la ciudadanía 
y el Poder Judicial.

La iniciativa se enmarca en una políti-
ca pública que busca ampliar derechos 
y garantizar el acceso igualitario a los 
servicios esenciales. En este sentido, el 
trabajo conjunto entre ambas institu-
ciones promoverá la cercanía, la escu-
cha activa y la orientación legal a través 
de canales formales y accesibles.

El convenio prevé que profesionales 
del ámbito judicial estén disponibles 
para atender consultas ciudadanas y 
brindar asesoramiento sobre distintas 
cuestiones relacionadas con el sistema 
de justicia provincial.

Al respecto, el intendente Martín Pe-
rez expresó: “Este convenio de colabo-
ración mutua con el Poder Judicial de 
la provincia tiene como objetivo prin-

cipal mejorar el acceso al sistema ju-
dicial de nuestros vecinos y vecinas. 
Desde el Municipio brindaremos to-
das las herramientas necesarias para 
eficientizar y mejorar este intercam-
bio”.

Y agregó: “Desde nuestra gestión en-
tendemos que los vecinos necesitan 
espacios y herramientas que los acer-
quen al Poder Judicial. Este convenio 
es un paso adelante para brindar un 
servicio de justicia más cercano a toda 
nuestra comunidad”.

Por su parte, la presidenta del Su-
perior Tribunal de Justicia, María del 
Carmen Battaini, manifestó: “Hoy es 
un día importante para la comunidad, 
para la provincia y para Río Grande 
particularmente, porque hemos fir-
mado un convenio junto con el inten-
dente Martín Perez para brindar una 
mayor accesibilidad a la comunidad al 
servicio de justicia”.

Asimismo, señaló: “Nos compro-
metimos a trabajar en conjunto para 

atender a los vecinos, no solo a aque-
llos que tienen vulnerabilidades, sino 
también a quienes quieran hacer al-
guna consulta sobre qué significa ac-
ceso a la justicia y a la justicia”.

Finalmente, el secretario de Gobier-
no del Municipio, Dr. Gastón Díaz 
destacó: “En un momento en que los 
vecinos de Río Grande afrontan gran-
des dificultades económicas y socia-
les, creemos que es un alivio poder 
acordar mecanismos que permitan un 
acceso a la justicia más directo. Este 

convenio marco nos va a permitir otros 
acuerdos o adendas, como por ejemplo 
lo que tiene que ver con la defensa de 
los sectores más vulnerables de la so-
ciedad”.

Este acuerdo reafirma el compromi-
so del Municipio de Río Grande con la 
construcción de una ciudad más justa, 
equitativa e inclusiva, en la que todos 
los vecinos y vecinas puedan ejercer 
plenamente sus derechos y acceder a 
los servicios esenciales sin barreras ni 
intermediaciones.
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EN PARALELO, SUTEF 
EXPRESÓ SU APOYO A 
LOS TRABAJADORES 

ADMINISTRATIVOS 
DEL MINISTERIO DE 

EDUCACIÓN, EXIGIENDO 
SOLUCIONES PARA 

GARANTIzAR EL NORMAL 
FUNCIONAMIENTO DE 

SUS TAREAS.

El Sindicato Unificado de Trabaja-
dores de la Educación Fueguina (SU-
TEF) inició esta semana un plan de me-
didas de fuerza en toda la provincia, en 
reclamo por la liquidación urgente de 
haberes adeudados, la devolución de 
descuentos aplicados durante los paros 
y el cumplimiento integral del acuerdo 
salarial firmado el 28 de abril. 

EL SUTEF INTENSIFICA LAS MEDIDAS DE FUERzA
El sindicato docente anunció una semana de movilizaciones, retención de servicios y asambleas ante la demora en pagos, 
descuentos no reintegrados y el incumplimiento del acuerdo salarial firmado en abril.  

Las acciones, decididas en un con-
greso gremial realizado el pasado vier-
nes, incluyen retención de servicios, 
movilizaciones masivas y asambleas 
institucionales, en un contexto de cre-
ciente malestar por el deterioro del 
poder adquisitivo y la falta de respues-
tas oficiales.

El conflicto se agravó tras la confir-
mación de que el Gobierno provincial 
no ha regularizado pagos pendientes, 
incluyendo altas de cargos, horas cá-
tedra y descuentos indebidos corres-
pondientes a los meses de febrero, 
marzo y abril. Además, el sindicato 
exige la inmediata restitución de los 
salarios descontados por días de paro, 
considerando que estas retenciones 
constituyen un castigo económico a 
los docentes que reclaman condicio-
nes laborales dignas. 

En paralelo, SUTEF expresó su 
apoyo a los trabajadores administrati-
vos del Ministerio de Educación, exi-
giendo soluciones para garantizar el 
normal funcionamiento de sus tareas.

Durante el Congreso Provincial de 

Delegados del 9 de mayo, el gremio 
presentó un informe detallado de la 
Mesa Paritaria Salarial, respaldando 
sus reclamos con datos concretos. 
Ante la exigencia de una liquidación 
inmediata mediante boleta comple-
mentaria, el Ministerio de Educación 
respondió que gestionaría el adelan-
to de fondos con el área de Econo-
mía, comprometiéndose a cargar los 
datos faltantes durante el fin de se-
mana y dar una respuesta definitiva 
el lunes 12. Sin embargo, al no con-
cretarse avances sustanciales, el sin-
dicato procedió con el cronograma 
de protestas.  

Cronograma de acciones:

- Lunes 12: Asambleas en todas las 
instituciones educativas para analizar 
la Ley de Financiamiento Educativo y 
definir mandatos de paro o desobliga-
ción de tareas.  

- Martes 13: Desobligación de fun-
ciones con movilizaciones matutinas 
en Ushuaia (Escuela Nº 1), Río Gran-

de (Ministerio de Educación) y Tolhuin 
(Plaza Cívica). Asambleas internas en 
otros turnos y congreso gremial a las 19 
h.

- Miércoles 14: Asambleas por la ma-
ñana y tarde, seguidas de movilizacio-
nes vespertinas en los mismos puntos.

- Jueves 15: Protestas durante la ma-
ñana con desobligación y asambleas en 
turnos alternativos.

- Viernes 16: Jornada completa de 
desobligación con movilizaciones en 
todos los turnos. En Río Grande, la con-
centración se realizará en el Centro Cul-
tural Yaganes, coincidiendo con la nue-
va reunión paritaria.

El sindicato también avanzará en 
una propuesta integral de reescalafo-
namiento docente, basada en el nuevo 
valor de la hora cátedra (código 115), 
fijado en $68.232, que será presenta-
da el viernes 16 en la Mesa Paritaria de 
Río Grande. Mientras tanto, las medidas 
de fuerza buscan presionar al gobier-
no provincial para que cumpla con los 
compromisos asumidos y atienda las 
demandas del sector.

RECLAMOS SALARIALES Y ADMINISTRATIVOS
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Tras el súper domingo en el que los 
oficialismos de Salta, San Luis, Chaco y 
Jujuy se alzaron con triunfos en las ur-
nas, el calendario electoral continuará 
con dos pulseadas atravesadas por la 
polémica por Ficha Limpia: la Ciudad 
Autónoma de Buenos Aires y Misiones, 
donde se desarrollarán compulsas lo-
cales para renovar parte de sus Legis-
laturas.

El cronograma se inició el pasado 13 
de abril, cuando Santa Fe tuvo Prima-
rias Abiertas Simultáneas y Obligatorias 
(PASO) para elegir candidatos y comi-
cios constituyentes, donde se conformó 
la asamblea que tendrá como misión la 
histórica reforma de la Carta Magna lo-
cal, una jornada que se saldó con victo-
ria para el gobernador radical Maximi-
liano Pullaro.

Ahora, la agenda seguirá de la siguien-
te manera: CABA, el 18 de mayo; Misio-
nes, el 8 de junio; y Formosa, el 29 de 
junio; ese mismo día los santafesinos 
tendrán elecciones generales legislati-
vas. En todos los casos, los mandatarios 
optaron por desdoblar sus disputas de 
las nacionales de octubre, donde se re-
novará parte del Congreso.

TRAS EL SUPER DOMINGO, EL CALENDARIO CONTINUARÁ 
CON DOS COMICIOS MARCADOS POR EL CASO FICHA LIMPIA
El cronograma se inició en Santa Fe el 13 de abril y prosiguió en Jujuy, Salta, Chaco y San Luis. Más provincias que desdoblaron 
irán a las urnas en las próximas semanas. Buenos Aires definió sus fechas.

Último sprint antes de las elecciones 
en la Ciudad de Buenos Aires

La batalla porteña del próximo do-
mingo será la de mayor proyección 
nacional. Con una oferta hiper atomi-
zada dentro de una misma bitácora 
ideológica, el peronismo afronta una 
oportunidad histórica para exhibir una 
foto victoriosa el lunes. Los principales 
candidatos del PRO, Silvia Lospennato, 
y de La Libertad Avanza (LLA), Manuel 
Adorni, pelean por acaparar el centro 
del ring con un Leandro Santoro que 
encabeza todas las encuestas.

En esa pelea, la caída del proyecto de 
Ficha Limpia en el Senado, cuya autora 
es Lospenatto, caló fuerte en el distrito, 
con acusaciones cruzadas entre ama-
rillos y violetas por la responsabilidad 
del naufragio. Las aguas agitadas, en las 
que también reman Horacio Rodríguez 
Larreta, Ramiro Marra, Paula Oliveto y 
Lula Levy, entre otros, acercan a Santo-
ro a un puerto seguro. El postulante de 
“Es ahora Buenos Aires” optó por ale-
jarse de las comandancias nacionales y 
desplegar una agenda local a prueba de 
refractarios.

Se tratará del primer plebiscito para el 
jefe de Gobierno, Jorge Macri, quien al 
igual que otros gobernadores tomó la 
decisión de desdoblar sus comicios y 
suspender las PASO con aval de la Le-
gislatura. Concretamente, se elegirán 
30 de las 60 bancas y 105 comuneros, 
en un universo de más de dos millones 
de votantes.

Para los Macri -Jorge y Mauricio- la 
pulseada un trasfondo aún mayor, ya 
que de ella dependerá buena parte del 
futuro del PRO en todo el país. CABA no 
es un lugar más: es el kilómetro cero de 
la construcción amarilla. Sin embargo, 
con Juntos por el Cambio (JxC) desan-
grado, sus fuerzas jugarán por fuera y, 
de manera indirecta, pondrán en jaque 
la hegemonía que el expresidente de 
Boca inició en el 2007.

Prueba para los renovadores con LLA 
en cancha y el peronismo ausente

A la compulsa porteña le seguirá la 
del 8 de junio en Misiones. Ese día la 
provincia norteña irá a las urnas para 
elegir 20 representantes y los miem-
bros de diversos concejos deliberantes 
municipales. Al igual que la Ciudad, se 
trata de otra arena donde la caída de 
Ficha Limpia causó gran impacto. Su-
cede que Carlos Arce y Sonia Rojas De-
cut, los dos senadores que terminaron 
de sellar el ataúd de la iniciativa, for-
man parte del Frente Renovador de la 
Concordia, la histórica fuerza que res-
ponde a Carlos Rovira y que comanda 
los destinos locales desde 2003.

De buen vínculo con la Casa Rosada, 
e incluso con un acuerdo de goberna-
bilidad a sus espaldas, los votos nega-
tivos sorprendieron y desataron una 
metralla de fuego cruzado entre todos 
los frentes por cargar al otro con la res-
ponsabilidad. Este fin de semana, los 
renovadores rompieron el silencio y 
publicaron un comunicado justifican-

do el sufragio de sus legisladores.
“Mientras los grandes medios de Bue-

nos Aires daban por sentado que la ley de 
Ficha Limpia iba a ser aprobada sin resis-
tencia, desde el rincón norte y selvático 
del país, una jugada política orquestada 
con precisión quirúrgica por Carlos Ro-
vira desbarató el espectáculo montado 
para consagrar al macrismo en el nuevo 
ciclo político. Y no fue una decisión me-
nor: los senadores misioneros, con su 
voto en contra, cambiaron el tablero en-
tero”, sacaron pecho los norteños.

En la escudería provincial señalaron: 
“Carlos Rovira no sólo impidió la con-
solidación de una mayoría que bus-
caba condicionar al presidente Milei: 
además, empujó una dinámica que 
favorece al gobierno nacional y, al mis-
mo tiempo, abre la posibilidad de una 
verdadera renovación dentro del pero-
nismo, comenzando por el distrito que 
más lo necesita: la provincia de Buenos 
Aires”.

Más allá de la buena sintonía que su-
pieron mostrar con Nación al menos 
hasta el debate por Ficha Limpia, La 
Libertad Avanza jugará en las eleccio-
nes locales. Para eso ungió como primer 
candidato al extenista y actual agente de 
bolsa Diego Hartfield, oriundo de Obe-
rá. Será el debut del sello del Presidente 
en tierra colorada. El tropa del gober-
nador Hugo Passalacqua, en tanto, es 
la favorita a ganar la compulsa e irá con 
Sebastián Macias, Paula Franco y Carlos 
Martínez a la cabeza.

Otra de las novedades del caso es que 
el peronismo no tendrá representación 
propia. Al igual que en Jujuy y Salta, 
donde el Partido Justicialista obtuvo 
magros resultados, el PJ misionero está 
intervenido por la conducción nacional 
de Cristina Kirchner. Además, buena 
parte de la dirigencia peronista misio-
nera está dentro del Frente Renovador 
de la Concordia.

ELECCIONES 2025 
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CUESTIONAN LA CONTINUIDAD 
DE TOMASEVICH Y LA VALIDEz 
DEL PLEBISCITO DEL SUTEF

Distintas voces sindicales de-
nuncian irregularidades en el ple-
biscito que avaló la continuidad del 
vocal de OSEF, Franco Tomasevich, 
y cuestionan su gestión en medio de 
una crisis institucional y económica 
sin precedentes en la obra social es-
tatal.  

La situación en la Obra Social 
del Estado Fueguino (OSEF) sigue 
generando fuertes críticas desde 
distintos sectores sindicales, que 
cuestionan la continuidad de Fran-
co Tomasevich como vocal repre-
sentante del SUTEF, respaldado por 
un plebiscito cuya transparencia es 
puesta en duda.

Elvia Agüero, delegada de ATE en 
OSEF, calificó la gestión actual como 
“caótica” y señaló irregularidades en 
los movimientos de personal. “Hay 
rumores de que se daría de baja a 
parte del equipo, pero todo está en 
veremos”, afirmó en declaraciones a 
Radio Provincia. Además, reveló que 
solo se confirmó la baja de la coordi-
nadora administrativa, lo que gene-
ra sospechas sobre la transparencia 
del proceso. “Se está encubriendo 
algo para los docentes”, sostuvo.

Por su parte, Juan Carrizo, secre-
tario general de AMET, cuestionó 
duramente el plebiscito organiza-
do por el SUTEF, en el que supues-
tamente participaron más de 3.000 
docentes. “La opción ganadora fue 
que Tomasevich se quede, pero 
cambiando su equipo. Sin embar-
go, muchos afiliados nos dicen que 
votaron por su salida”, denunció. 
Carrizo destacó que el diseño de la 
consulta favorecía la continuidad, al 

ofrecer dos opciones para que Toma-
sevich permanezca y solo una para su 
renuncia.

Además, Carrizo señaló graves fa-
lencias en el proceso: “Fue un ejerci-
cio de democracia donde el mismo 
sindicato puso sus delegados como 
fiscales. En muchos colegios estuvie-
ron solo un rato, no hubo participa-
ción masiva”. Comparó el mecanismo 
con las prácticas paritarias del gremio, 
donde “votan unos pocos y se aprue-
ba lo que nadie quiere”.

Las críticas se enmarcan en un 
contexto de crisis económica en 
OSEF, agravada por denuncias de 
designaciones políticas en pleno 
ajuste. Mientras el SUTEF defiende 
el resultado del plebiscito, otros gre-
mios exigen una auditoría indepen-
diente y reclaman transparencia en 
una institución clave para los traba-
jadores estatales.

CONTROVERSIA EN OSEF
Doble jornada: Santa Fe y Formosa 

van a las urnas

Junio, finalmente, se cerrará con una 
doble jornada: el domingo 29 Santa Fe y 
Formosa tendrán elecciones locales. En 
el primer caso, se elegirán intendentes 
de 11 localidades y concejales. También 
comisiones comunales y contralores de 
cuentas en 75 localidades más.

Por otro lado, habrá elecciones para 
elegir candidatos en 11 localidades a in-
tendentes; en 53 localidades se elegirán 
candidatos a concejales municipales; y 
en 75 localidades se deberán elegir can-
didatos a miembros de comisiones co-
munales y contralores de cuentas. Será 
un nuevo test para el oficialismo de Uni-
dos para Cambiar Santa Fe, en especial 
en Rosario, donde el peronismo se im-
puso en las PASO en la categoría conce-
jales.

De ese pelotón de gobernadores, el 
último en desdoblar fue el formoseño 
Gildo Insfrán. El distrito elegirá 15 dipu-
tados provinciales y 30 convencionales 
para reformar la Constitución, una juga-
da que la oposición denuncia como una 
maniobra para que Insfrán pueda ir por 

la reelección luego de que la Corte Su-
prema de la Nación le impidiera volver 
a presentarse.

El bando contrario, sin embargo, no 
pudo sellar la unidad e irá partido. Por 
un lado se presentará una alianza entre 
la UCR, el PRO y libertarios díscolos, 
referenciados en el senador Francis-
co Paoltroni. Ese esquema se estrenó 
a mediados de abril en los comicios a 
Clorinda. El resultado no fue el espera-
do: el peronismo ganó con casi el 80% 
de los votos frente a los 17 puntos del 
frente amplio.

LLA, en tanto, tendrá juego propio e 
irá por su cuenta. La división opositora 
le abre una oportunidad al justicialis-
mo para sostener su histórica hegemo-
nía.

Por último, tras numerosos tironeos, 
este lunes la Legislatura oficializó el 
calendario electoral bonaerense: el 19 
será el cierre de listas, el 8 de agosto la 
presentación de boletas y el 7 de sep-
tiembre elecciones provinciales, don-
de se elegirán senadores, diputados, 
concejales y consejeros escolares. Las 
PASO fueron suspendidas. (Fuente: 
Ambito)
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La medida, que podría anunciarse este jueves, busca “remonetizar” la economía y facilitar el consumo en dólares sin penalizar a 
ahorristas, aunque bajo estrictos controles contra el lavado de activos.

EL GOBIERNO EVALÚA PERMITIR EL 
USO DE DÓLARES NO DECLARADOS

El Gobierno nacional avanza en la im-
plementación de un mecanismo que 
permitiría a los ciudadanos utilizar 
dólares en efectivo no declarados -co-
nocidos coloquialmente como “dólares 
del colchón”- mediante la firma de una 
declaración jurada que certifique el 
origen lícito de los fondos. La iniciativa, 
que podría ser anunciada oficialmente 
este jueves por el vocero presidencial 
Manuel Adorni, apunta a inyectar li-
quidez en la economía sin penalizar a 
ahorristas que acumularon billetes du-
rante épocas de restricciones cambia-
rias.

Según fuentes oficiales consultadas, 
el esquema no constituirá un blanqueo 
de capitales en el sentido tradicional, 
sino una flexibilización regulatoria 
para que esos dólares puedan ser des-
tinados a consumos específicos sin 

temor a futuras investigaciones. Aun-
que no se confirmó un monto límite, 
se maneja la cifra de USD 100.000 por 
persona, en un contexto donde se esti-
ma que existen cerca de USD 200.000 
millones fuera del sistema financiero.

El objetivo central de la medida es re-
forzar la “remonetización en dólares” 
de la economía, un concepto impulsa-
do por el equipo económico para esta-
bilizar el tipo de cambio, apuntalar la 
desinflación y dinamizar la actividad. 
“El peor enemigo del sistema antila-
vado es el cash. Vamos a proteger a los 
ahorristas que no cometieron delitos”, 
explicaron voceros gubernamentales, 
enfatizando que el foco estará en per-
seguir maniobras ilícitas vinculadas al 
narcotráfico o la corrupción.

La normativa, trabajada en conjun-
to por el Ministerio de Economía, el 

Banco Central, la AFIP y la UIF, segui-
rá los estándares del Grupo de Acción 
Financiera Internacional (GAFI) para 
evitar el lavado de activos. Sin em-
bargo, se relajarán exigencias para los 
denominados “argentinos de bien”, tal 
como definió el presidente Javier Mi-
lei en recientes declaraciones: “Que-
remos que la gente use sus dólares sin 
dejar los dedos marcados”.

Esta estrategia se enmarca en un 
plan más amplio para aumentar las 
reservas y sostener el crecimiento 
económico, luego del ingreso de fon-
dos del FMI y el Banco Mundial. El 
ministro Luis Caputo y asesores como 
Federico Furiase coincidieron en que 

la circulación de estos dólares “daría 
nafta” a la actividad, aunque descarta-
ron modificaciones a leyes cambiarias 
o tributarias sin aval legislativo.

La medida llega tras el cierre del úl-
timo blanqueo, que regularizó USD 
20.000 millones, y refleja la urgencia 
del Gobierno por recuperar divisas sin 
recurrir a medidas coercitivas. Sin em-
bargo, especialistas advierten sobre los 
desafíos de implementación y los ries-
gos de relajar controles en un contexto 
de alta informalidad. El anuncio oficial, 
previsto para los próximos días, defini-
rá los alcances concretos de una políti-
ca que busca equilibrar incentivos eco-
nómicos con transparencia financiera.

MEDIANTE DECLARACIÓN JURADA

DUDAS SOBRE APLICACIÓN 
LOCAL DE REFORMAS 
CARCELARIAS NACIONALES

El anuncio del vocero presiden-
cial genera incertidumbre en la 
provincia ante la falta de precisio-
nes sobre su implementación en el 
sistema penitenciario local, donde 
coexisten jurisdicciones federales y 
provinciales.

El vocero presidencial Manuel 
Adorni anunció este lunes una me-
dida que apunta a restringir el ac-
ceso a planes sociales para aquellas 
personas condenadas penalmente 
o detenidas a disposición del Poder 
Judicial. La disposición, coordinada 
entre el Ministerio de Capital Hu-
mano y el de Justicia, busca eliminar 
lo que el Gobierno nacional consi-
dera “beneficios” para quienes han 
cometido delitos. 

Sin embargo, lo comunicado 
deja un vacío en cuanto a su alcance 
territorial, generando interrogantes 
en provincias como Tierra del Fue-
go, donde la articulación entre siste-
mas penitenciarios es clave.

“La cárcel no es un hotel, ni un 
recreo”, afirmó Adorni, reforzando 
la postura del Ejecutivo de endure-
cer las condiciones de los reclusos, 
incluyendo la prohibición de celu-
lares y la implementación del pro-
grama “Ocio Cero” para obligar a los 

presos a trabajar. 
No obstante, la falta de precisiones 

sobre si estas directrices regirán sólo 
en establecimientos federales o tam-
bién en provinciales abre un debate 
sobre su viabilidad en territorios con 
realidades penitenciarias mixtas.

En Tierra del Fuego, por ejemplo, 
el Servicio Penitenciario Federal no 
cuenta con infraestructura propia y 
alquila espacios a la provincia. Esta 
particularidad plantea dudas sobre 
cómo se aplicarían protocolos como 
la restricción tecnológica o la suspen-
sión de subsidios, ya que requerirían 
acuerdos interjurisdiccionales. 

Hasta el momento, no hay infor-
mación oficial sobre posibles conve-
nios con las autoridades locales, de-
jando en suspenso la efectividad real 
de la medida en el ámbito provincial.

La incógnita persiste: ¿se trata de 
una política exclusivamente federal 
o se extenderá a las cárceles provin-
ciales? Mientras el Gobierno nacional 
enfatiza su línea de “mano dura”, las 
provincias aguardan definiciones cla-
ras para evitar contradicciones opera-
tivas. Por ahora, Tierra del Fuego sigue 
a la espera de precisiones que aclaren 
el alcance concreto de estas reformas 
en su territorio.

PLANES SOCIALES PARA CONDENADOS
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El diputado nacional Santiago Pauli, 
referente de La Libertad Avanza en Tie-
rra del Fuego, expresó su indignación 
por el rechazo de la Ley Ficha Limpia 
en el Senado, un proyecto que busca-
ba impedir la postulación de personas 
condenadas por corrupción. 

“A esta altura no me sorprende que 
un sector de la política argentina vote 
para que los corruptos sigan en lugares 
de poder”, afirmó durante una entrevis-
ta en FM Master’s. El legislador subrayó 
que la caída de la iniciativa por un solo 
voto refleja una “realidad estructural” 
del Congreso actual: “Hay reformas que 
no podemos aprobar porque no están 
los votos suficientes. Es necesario reno-
var las cámaras para sanear las institu-

El diputado nacional de La Libertad Avanza criticó a la oposición por impedir la sanción de la norma. Destacó los avances de su 
espacio en las provincias y anticipó prioridades legislativas de cara a las elecciones de octubre.

ciones”.
Pauli cuestionó con dureza a quie-

nes celebraron el fracaso de la ley. “No 
entiendo qué festejan. Repudio que 
se alegren porque alguien condenado 
por defraudar al Estado pueda seguir 
postulándose”, declaró, en alusión a 
la senadora fueguina Eugenia Duré, 
quien fue filmada aplaudiendo el re-
sultado. Para el legislador, el episodio 
refuerza la necesidad de que la ciuda-
danía elija nuevos representantes en 
las próximas elecciones: “En diciem-
bre se irán muchos que insisten en 
mantener un sistema político recha-
zado por la sociedad”.

Sobre el escenario electoral, Pauli 
destacó los resultados de su espacio 

en las provincias que votaron el do-
mingo: “Tuvimos muy buenos desem-
peños considerando que somos un 
espacio nuevo. En Salta, por ejemplo, 
logramos mayoría en la convención 
para reformar la carta orgánica”. Sin 
embargo, aclaró que en las elecciones 
legislativas de octubre, La Libertad 
Avanza priorizará candidaturas pro-
pias antes que alianzas: “Son comi-
cios de medio término; cada espacio 
puede presentarse sin necesidad de 
grandes frentes”.

El diputado también se refirió al 
crecimiento orgánico de su partido 
en Tierra del Fuego: “Todo el tiempo 
se suma gente que quiere afiliarse, 

colaborar con proyectos o participar en 
eventos. Es una señal de que vamos por 
buen camino”. 

Consultado sobre la estrategia de su 
espacio de cara a los comicios, Pauli en-
fatizó que no se distraerán de la gestión: 
“Los procesos electorales no pueden 
paralizar el trabajo por el que fuimos 
electos. Seguiremos enfocados en pro-
yectos como Ficha Limpia, que volvere-
mos a presentar el año próximo”. 

“Las próximas elecciones serán cla-
ve para definir si seguimos repitiendo 
la historia o damos un paso hacia un 
sistema político limpio” concluyó en su 
mensaje el diputado nacional Santiago 
Pauli.

PAULI ANALIzÓ EL FRACASO DE LA LEY FICHA LIMPIA

CONTEXTO ELECTORAL 

Es a través de un convenio firmado 
entre el Ejecutivo Municipal y el CENT 
Nº35, con el objetivo de que los futuros 
profesionales puedan desarrollarse en 
dependencias del ámbito de salud local 
y consoliden su formación académica, 
incorporando nuevos saberes y compe-
tencias laborales. 

La secretaria de Genero y Desarrollo 
Comunitario, Ivana Ybars, en represen-
tación del Municipio de Río Grande, 
firmó un convenio con el rector del 
Centro Educativo de Nivel Terciario N° 
35 “Prof. José Julián Godoy”, Eduardo 
Whiteman, con el fin de abrir las puer-
tas de los Centros Municipales de Salud 
para que estudiantes de la carrera de 
Enfermería puedan realizar sus prácti-
cas profesionalizantes.

A partir de estos espacios, los es-
tudiantes podrán complementar su 
formación teórica, a través de la in-
corporación de saberes, capacidades y 
competencias que enriquezcan la pro-
puesta curricular y profundicen la valo-
ración del cuidado sanitario.

Estas acciones se enmarcan en una 
política sostenida del Municipio que 
busca acompañar a estudiantes que 
se encuentran cursando sus estudios 
superiores, facilitando que los mismos 

realicen sus prácticas en diversas áreas 
municipales y desarrollen habilidades 
en entornos laborales reales.

A través de esta articulación con 
el ámbito académico, el Municipio 
reafirma su compromiso con la edu-
cación superior y la formación de fu-
turos profesionales comprometidos 
con el bienestar de las y los riogran-
denses.

EL MUNICIPIO BRINDARÁ 
PRÁCTICAS A ESTUDIANTES 
DE ENFERMERÍA

RÍO GRANDE
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En su primer mes de operación, el 
nuevo Centro de Salud Municipal de 
Ushuaia ya evidencia un ritmo acele-
rado. Según informó en FM Master’s el 
Dr. Pablo Pesce, subsecretario de Políti-
ca Sanitaria, “entregamos más de 3.000 
turnos, aunque todavía no atendimos a 
todos. Sabemos que hay cuellos de bo-
tella, especialmente en oftalmología, 
por lejos la más requerida”. 

La especialidad enfrenta desafíos es-
tructurales: “Es una rama con poca ofer-
ta en la ciudad. Tenemos dos oftalmó-
logas y el hospital una. El mes pasado 
vimos cuatrocientos y pico de turnos, 
pero muchos requieren seguimiento, 
como fondos de ojo o provisión de len-

ANALIzAN IMPACTO Y RETOS DEL 
NUEVO CENTRO DE SALUD MUNICIPAL  
El subsecretario de Política Sanitaria detalló el funcionamiento del espacio, con más de 3.000 turnos asignados en un mes, alta 
demanda en oftalmología y planes para ampliar especialidades y convenios.

tes”.
Junto a oftalmología, medicina gene-

ral y odontología lideran las consultas. 
“Los médicos generales tienen una 
mirada integral: ven desde niños hasta 
aspectos básicos de salud de la mujer”, 
explicó Pesce. 

Específicamente sobre la demanda, 
reflexionó: “La salud en Argentina está 
en crisis post pandemia, con acceso li-
mitado por falta de recursos humanos. 
Las prepagas son costosas y el sector 
privado también tiene restricciones”.

Para sostener el centro, avanzan en 
convenios con obras sociales. “Nuestro 
intendente firmará pronto con OSDE, 
Swiss Medical y otras. La idea es que 

ningún vecino pague: si una obra so-
cial no tiene convenio, el recupero es 
nuestro problema, no del paciente”, 
aclaró. Entre las prioridades está su-
mar profesionales: “Evaluamos incor-
porar una ginecóloga y ampliar activi-
dades comunitarias, como talleres de 
alimentación o hipertensión”.

Respecto a la gestión de turnos, de-
talló: “Un tercio se saca presencial, 
otro por la web y el resto vía WhatsApp 
(582517). Pronto tendremos un bot au-
tomatizado”. Hizo hincapié en la res-
ponsabilidad ciudadana: “Llamamos 
un día antes para confirmar. Si alguien 

no viene, reasignamos el turno. Es clave 
cuidar el acceso”.

En salud mental, el centro opera con 
un equipo transdisciplinario. “Psiquia-
tras, psicólogas y trabajadores sociales 
evalúan en consultas de una hora. Tras 
dos sesiones, definen si el paciente si-
gue tratamiento aquí o se deriva a ma-
yor complejidad”, precisó.

Con un despliegue territorial que in-
cluye consultorios en Andorra y charlas 
abiertas, Pesce proyecta que el centro 
consolide su rol como “un espacio de 
los vecinos, más allá de la consulta mé-
dica”.

 En el marco de una nueva recepción 
de equipos y materiales esenciales 
para la sala de máquinas del natatorio, 
el intendente, Martín Perez recorrió 
las instalaciones de la obra. Durante la 
visita destacó que “queremos que Río 
Grande se consolide como esa ciudad 
del deporte que todos soñamos”.

El intendente Martín Perez, junto la 
secretaria de Obras Públicas, Silvina 
Mónaco, supervisó la llegada de nue-
vos equipamientos para el Natatorio 
Olímpico del barrio Chacra II. 

La obra presenta un avance de más 
del 80% y sólo resta culminar los tra-
bajo internos y de instalación, con el 
objetivo de transformarse en una in-
fraestructura deportiva de primer ni-
vel. 

Al respecto, el intendente, Martín Pe-
rez, destacó que “el natatorio olímpi-
co es una obra que venimos llevando 
adelante con mucho esfuerzo, con los 
recursos propios de nuestro munici-
pio, con el aporte de nuestros vecinos 
y vecinas, y queremos que pronto sea 

EL MUNICIPIO CONTINÚA 
RECIBIENDO EQUIPAMIENTO 
PARA EL NUEVO NATATORIO 
OLÍMPICO

una realidad”.
En tal sentido, Perez subrayó que “en 

este último año realizamos una inver-
sión de más de mil millones de pesos 
para adquirir todos los equipamientos 
e insumos claves que muy pronto co-
menzarán a ser instalados”.

“Con el inició de esta etapa final, se-
guiremos trabajando con mucha ener-
gía para que en algunos meses pode-
mos tener inagurado este natatorio, 
una obra emblemática y muy esperada 
por nuestra ciudad”, concluyó el inten-
dente. 

Por su parte, la secretaria de Obras Pú-
blicas, Silvina Mónaco señaló que “en 
esta etapa continúan los ingresos de los 
insumos que forman parte de la sala de 
máquinas del natatorio, como son los 
tanques de reserva de agua mixta, las 
calderas para el gran espacio deportivo, 
como así también las calderas para la 
climatización de la pileta. En los próxi-
mos días comenzarán a llegar más ma-
teriales y accesorios para el sistema de 
filtrado”.

RÍO GRANDE

USHUAIA
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MÁS DE 180 PERSONAS RECIBIERON SU DIPLOMA 
DE “ACOMPAÑANTES COMUNITARIOS”
El Ministerio de Bienestar Ciudadano y Justicia de Tierra del Fuego AIAS y la Secretaría de la Mujer de la Provincia de Córdoba 
realizaron el Acto de Colación de la Sexta Cohorte de la Diplomatura Universitaria “Acompañantes Comunitarios Contra la 
Violencia de Género”, donde más de 180 alumnos recibieron su diploma.

En ese sentido, la Ministra Adriana 
Chapperón, indicó que “es un logro in-
tegral, un trabajo comunitario y el Esta-
do sólo no puede llevar adelante estas 
acciones. Acá hay familias, amigos, or-
ganizaciones, redes” reflexionando que 
“si no trabajamos todos juntos, esto no 
va a ser posible”.

En toda la Provincia egresaron más 
de 180 alumnos de un total de más 900 
inscriptos en la Diplomatura. Estuvo 
bajo la coordinación de la Subsecreta-
ría de Género y Diversidad Zona Sur, en 
cumplimiento de un convenio firmado 
interprovincialmente, enmarcado en la 
Campaña ONU de 16 días de Activismo 
contra las Violencias por razones de Gé-
nero.

Por su parte, la secretaria de la Mujer 
de la Provincia de Córdoba, Claudia 

Martínez, agradeció al gobernador 
Gustavo Melella y destacó la “decisión 
política de apostar a los intercambios, 
a la capacitación, a la formación en 
género. Para nosotros es muy impor-
tante estar aquí porque la Argenti-
na somos todos, desde este lugar se 
construye ciudadanía e identidad”.

Martínez también agradeció al equi-
po de trabajo y al Colegio Público de 
Abogados por haber tomado la de-
cisión de prestar sus instalaciones. 
“Hicimos una capacitación que real-
mente va a tener impacto. Ser acom-
pañante comunitario significa tener 
la vocación de transformar la comu-
nidad, donde las personas que se ins-
criben es porque tienen un llamado 
para impactar en la sociedad, porque 
les gusta el bien común”.

Finalmente, precisó que “es la co-

horte que más alumnos tiene en pro-
porción de habitantes. Esto habla de 
una comunidad que quiere pasar del 
pensamiento a la acción, que necesi-
ta transformar, y este mundo necesita 
gente como ustedes”.       

Mientras que la secretaria de De-
rechos Humanos e Igualdad, Sonia 
Splausky, expresó que “las organiza-
ciones sociales son muy importan-
tes para entender que el trabajo es 
en equipo y que nadie se salva solo. 
Esto es una construcción colectiva, en 
el individualismo no vamos a poder 
construir”.

En el mismo sentido, la subsecreta-
ría de Género y Diversidad Zona Sur, 
Amira Maslup, recordó que “la Di-
plomatura empezó el año pasado y 
se fue cursando a lo largo de ese año 
de manera presencial en las sedes de 

Ushuaia y Río Grande, y para el resto 
virtual. Existen personas graduadas en 
toda la Provincia y la realización de es-
tos actos nos permitió darnos cuenta 
de la dimensión que realmente tiene la 
Diplomatura”.

Asimismo, Maslup precisó que “este 
año se iniciará la 7ma Cohorte, por ello 
invitamos a la comunidad a formar par-
te de este cambio social que se logrará 
de manera colectiva como única posi-
bilidad”.

Durante el acto de colación los estu-
diantes escucharon a través de un vi-
deo un saludo muy especial de María 
Noel Vaeza, Directora Regional de ONU 
Mujeres para las Américas y el Caribe, 
Profesora Honoraria de la Diplomatura, 
quien tuvo la amabilidad de hacerles 
llegar sus palabras en este día tan sig-
nificativo.

La viceintendenta de Ushuaia, Ga-
briela Muñiz Siccardi; el secretario de 
Relaciones Parlamentarias y Articulación 
Política de la Municipalidad, Omar Bece-
rra; y el secretario de Asuntos Malvinas, 
Dante Asili; participaron en el acto con-
memorativo del 140° aniversario de la 
Policía de Tierra del Fuego que se realizó 
en la Casa del Deporte.

Becerra sostuvo que junto al gober-
nador Gustavo Melella y al jefe de Policía, 
comisario general Jacinto Rolón, “cele-
bramos la trayectoria institucional de la 
Policía provincial que vela por el bien-
estar y crecimiento de nuestra comuni-
dad”.

“Desde la gestión del intendente Wal-
ter Vuoto valoramos la inmensa vocación 
de servicio de los hombres y mujeres que 

forman parte de la institución”, dijo el 
funcionario, y también destacó “el pro-
fesionalismo con el que día a día des-
empeñan sus funciones en tareas de 
prevención y resguardo de la seguridad 
de nuestros vecinos y vecinas”.

EL MUNICIPIO DE USHUAIA 
ACOMPAÑÓ A LA POLICÍA 
DE TIERRA DEL FUEGO EN EL 
ANIVERSARIO DE SU CREACIÓN 

PROVINCIAL

USHUAIA
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Entramos en 20 días a puro hockey 
pista a nivel de clubes, el mejor del país, 
con la disputa de los campeonatos de 
ascenso para las damas, en la antesala 
de lo que será a partir del miércoles el 
plato principal en El Calafate donde el 
URC defiende el título entre las chicas.

Pero este fin de semana la cita fue en 
Comodoro Rivadavia, donde hubo pre-
sencia fueguina y título, como no podía 
ser de otra manera.

En el Argentino “C” la estrella fue Co-
legio del Sur “B”, que tuvo una defini-
ción para el infarto. Luego de haber 
ganado la semifinal de manera ajus-
tada por 5 a 4 ante el debutante Inde-
pendiente de Esquel, en la gran final 
empató 3 a 3 frente a Vuriclub de Bari-
loche para terminar venciendo 3 a 2 en 
penales y traer el trofeo a la provincia, 
obteniendo el derecho a jugar en la se-
gunda categoría para el 2026.

La pequeña Luli Berola -mejor juga-
dora de la final- por duplicado y Mo-
rena Amaya establecieron la diferencia 
en los shoot-out siendo las grandes fi-
guras del equipo colegial en el torneo 
con 14 goles acumulados entre ambas.

Pero no solo fue Cole quien se presen-
tó en esta contienda, sino que el podio 
lo completó ADEFU de la ciudad de Río 
Grande. En su primera experiencia na-
cional, las dirigidas por Dario Capristo 

COLEGIO “B”, TÍTULO Y ASCENSO
Durante el fin de semana la ciudad de Comodoro Rivadavia recibió los Campeonatos Argentinos de Clubes Mayores “B” y “C” 
para las damas, ambos con presencia fueguina. Colegio “B” se consagró campeón y obtuvo el ascenso.

se quedaron con el bronce luego de 
una categórica goleada 8 a 1 ante In-
dependiente de Esquel. 

Solana Almonacid del equipo rio-
grandense fue la goleadora de este 
campeonato con 9 anotaciones mien-

tras que su compañera Gisele Rojas se 
quedó con el galardón a mejor arque-
ra.

Pasando a lo que tiene que ver con 
el Argentino “B”, las riograndenses de 

Panteras finalizaron en el cuarto lugar 
tras caer en forma muy ajustada ante 
Andino de Pico Truncado por 4 a 3, re-
cordando que en la semifinal cayó 3-5 
ante el Deportivo Chalten de la ídola 
fueguina Emma Yanzi -anotó cuatro go-
les en el torneo-.

Justamente, las chicas de negro no pu-
dieron en la definición ante el campeón 
Boxing Club de Río Gallegos, que no 
dejó dudas en el partido decisivo en un 
contundente 4 a 1. 

La habilidosa Valentina Graves del 
conjunto santacruceño fue la goleadora 
con 18 anotaciones, seguida de Guada-
lupe Coronel de Panteras con 12, ade-
más de romperla toda en las semis con 
Andino, marcando 8 goles en un mismo 
encuentro.

Ahora todos los cañones apuntan a la 
tierra de los glaciares porque Ushuaia 
Rugby Club y Colegio del Sur darán el 
presente intentando ampliar la hege-
monía que mantienen desde 2019 en el 
femenino; en tanto que en el masculino 
sumado a esos mismos elencos estarán 
Uaken y Los Ñires.

Tiempos de hockey. Lluvia de emocio-
nes en la pista.

HOCKEY La foto es gentileza de Axel 
Deportes.

HOCKEY PISTA

Durante la jornada de sábado se rea-
lizó el Torneo Provincial de Judo “Mal-
vinas Argentinas” en el polideportivo 
Alejandro “Guata” Navarro de la ciu-
dad de Río Grande.

Alrededor de un centenar de depor-
tistas se hicieron presentes en el re-
cinto municipal para animar el torneo 
desde las categorías más pequeñas 
hasta juveniles. 

En el recuento de medallas Río Gran-
de fue la ciudad que tuvo más podios, 

SE DISPUTÓ EL TORNEO 
PROVINCIAL DE JUDO

seguido de Ushuaia y Tolhuin en tercer 
lugar.

El mejor Ippon de la jornada fue de 
Emiliano Suárez y el más rapido lo rea-
lizó Juan Molina en 5 segundo, ambos 
de la capital provincial. 

De esta manera se desarrolló un nue-
vo certamen que sirve como prepara-
ción para los Juegos Epade a realizarse 
del 15 al 18 de mayo en Río Negro y el 
Torneo Nacional Apertura de Santiago 
del Estero que tendrá lugar desde el 20

JUDO
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La travesía en kayak de Diego Lina-
res y su equipo por el Cabo de Hornos 
se transformó en una odisea que com-
binó la majestuosidad de la naturaleza 
con momentos de tensión inesperados. 

Durante 14 días, el grupo navegó 
entre aguas australes, enfrentando 
condiciones climáticas, desafíos físi-
cos y un sismo que sacudió la región 
mientras cruzaban uno de los puntos 
más simbólicos del planeta. “Vivimos 
14 días en un documental de Nat Geo”, 
resumió Linares en diálogo con FM 
Master’s, destacando la intensidad de 
una experiencia que calificó como “in-
olvidable” y “única”.

La expedición, meticulosamente 
planificada, contó con la guía del ca-
pitán Mauro Carrizo, cuyo manejo del 
clima fue clave. “Siempre tuvimos vien-
to a favor. No hubo ni un día que tuvié-
ramos que luchar contra él”, explicó 
Linares. 

Sin embargo, el día más desafiante 
llegó al cruzar Bahía Nassau: nueve ho-
ras continuas de remo, 65 kilómetros 
recorridos y olas de hasta 2.5 metros. 
“Nos alentábamos entre nosotros y sa-
limos convencidos de que lo íbamos a 
hacer. Al final, el físico nos sorprendió: 
creímos que eran 50 km, pero fueron 
65”, relató. El agotamiento fue tal que 
uno de los kayakistas, Javier, terminó 
“con su cuerpo al máximo”, mientras 
Linares destacó cómo el equipo supe-
ró límites mentales: “El coco termina 
limitándonos cuando el físico puede 
dar más”.

ENTRE SISMO, DESAFÍOS EXTREMOS 
Y DECISIONES POLÉMICAS  

El viernes 2 de mayo, mientras ce-
lebraban el cruce del Cabo de Hornos, 
un terremoto de 7.8 grados sacudió 
la zona. “En el momento que el capi-
tán nos felicitaba, pasó el sismo. Ellos 
lo sintieron en el barco; nosotros no, 
pero la alerta de tsunami nos puso en 
tensión”, recordó. 

La Armada chilena ordenó eva-
cuar el área inmediatamente. “En 15 
minutos estábamos navegando hacia 
seguridad. No sabíamos si venía una 
ola como en Japón… Fue una locura”, 
admitió. Aunque el tsunami no ocu-
rrió, el episodio les impidió disfrutar 
plenamente del hito: “Quedó un sabor 
a poco. Queríamos fotos con las ban-
deras, pero el lugar impone: es como 
una película de piratas”.

La travesía también se topó con 
obstáculos burocráticos. Tras re-

El kayakista argentino Diego Linares detalló los 14 días de expedición en kayak, marcados por un terremoto durante el cruce, 
jornadas de nueve horas de remo y un imprevisto conflicto con la Armada chilena.

EN KAYAK POR EL CABO DE HORNOS 

vocar un permiso para usar el Paso 
Murray, la Armada chilena los obligó 
a desviarse 180 km adicionales. “Fue 
bajo y poco ético. Nos expusieron a 
riesgo sin explicación”, criticó Lina-
res, aunque enfatizó que nada opacó 
el logro: “Nada alteró la energía de lo 
vivido”.

Con imágenes y testimonios reco-
pilados, el equipo prepara un docu-

mental. “Joel filmó todo, incluso du-
rante el terremoto. Al verlo, se te pone 
la piel de gallina”, adelantó. Agradeció 
a sponsors y seguidores, y prometió 
charlas para compartir la hazaña: “Fue 
algo que nos llevaremos para siempre”. 

Así, entre olas, vientos y decisiones 
inesperadas, la expedición se consolidó 
como un testimonio de resiliencia y ca-
maradería en el fin del mundo.
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La Tarjeta  +U de la Municipalidad 
de Ushuaia se consolida como una 
herramienta para los vecinos y ve-
cinas de Tierra del Fuego, ya que les 
permite acceder a descuentos y otros 
beneficios al momento de realizar sus 
compras.

En ese marco, el subsecretario de 
Desarrollo Económico del Munici-
pio, Roberto Trujillo, visitó la ciudad 
de Tolhuin junto al equipo de +U y se 
reunió con comerciantes, vecinos y 
concejales para evaluar el alcance de 
la tarjeta.

Al respecto, mencionó que tras ges-

tiones de la concejala Jeannette Aldere-
te “tuvimos un encuentro con los ediles  
Matías Rodríguez y Marcelo Muñoz, y 
pudimos presentar la Tarjeta +U en to-
dos los bloques del Concejo Deliberan-
te y en las oficinas de la institución”.

Ademas, “recorrimos más de 30 co-
mercios de la ciudad y visitamos a va-
rios vecinos que se hicieron parte de la 
comunidad +U”, destacó el funciona-
rio. 

Finalmente, Trujillo sostuvo que 
“cada vez más personas, en estos tiem-
pos de crisis, elijen a la Tarjeta +U como 
una opción para realizar sus compras”.

LA TARJETA +U SE CONSOLIDA 
EN TIERRA DEL FUEGO 

Cabe resaltar que el objetivo de este 
programa es que los participantes vi-
van una experiencia intensiva de co-
laboración, creatividad y pensamiento 
ágil, resolviendo un desafío real con 
herramientas de innovación donde se 
priorizan el desarrollo de habilidades 
blandas, pensamiento estratégico y 
comunicación efectiva en contextos 
dinámicos y no se requieren conoci-
mientos de programación, sino actitud 
emprendedora, proactividad y visión 
tecnológica.

Sobre esto, el secretario de Economía 
del Conocimiento, Raúl Ponce, contó 
que “alrededor de 30 jóvenes participa-
ron activamente en espacios de trabajo 
colaborativo, donde formularon solu-
ciones tecnológicas frente a desafíos 
concretos planteados por el equipo de 
formación”.

“Las jornadas se desarrollaron en es-
pacios especialmente preparados para 
la ocasión”, continuó y detalló: “en Río 
Grande, gracias al acompañamiento de 
Fundación Mirgor, la hackatón tuvo lu-
gar en sus instalaciones, mientras que 

LA AGENCIA DE INNOVACIÓN JUNTO AL CFI 
Y ALKEMY REALIzARON HACKATHONES
En el marco del Programa Aceleración del Talento Fueguino, impulsado por la Secretaría de Economía del Conocimiento de la 
Agencia de Innovación fueguina en articulación con Alkemy (startup especializada en la aceleración de perfiles tecnológicos) 
se llevaron adelante las hackatones en las ciudades de Ushuaia y Río Grande. 

en Ushuaia se realizó en la sede de la 
Agencia de Innovación, reafirmando el 
compromiso territorial con el desarro-
llo del talento local”.

Asimismo, sostuvo que “nuestro 
objetivo es generar en los jóvenes 
las capacidades necesarias para que 

puedan convertirse en recursos estra-
tégicos dentro de la industria del sof-
tware, contribuyendo así al desarrollo 

de un entramado productivo vincu-
lado al conocimiento y con identidad 
fueguina”.

Por su parte, la directora de Fundación 
Mirgor, Soledad Bertona, señaló que 
“desde la Fundación tenemos un firme 
compromiso con el desarrollo del ta-
lento local y la generación de oportuni-
dades para los fueguinos”, a la vez que 
agregó que “llevar al frente este progra-
ma nos permite impulsar a jóvenes y 
brindarles herramientas clave para que 
puedan convertirse en protagonistas de 
la transformación digital”. 

Estas actividades contaron con el 
acompañamiento de destacados re-
ferentes del sector tecnológico local y 
nacional, quienes se desempeñaron 
como jurados y brindaron devolucio-
nes estratégicas a los proyectos: Panal 
Software, Yamana Tech, Globant, Neo-
delfos, Fibercloud, Grupo Mirgor y Lati-
tud Ushuaia Travel, entre otros.

USHUAIA

PROVINCIA
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HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

A brillar, Aries! Con la Luna en Leo, te vas a sen-
tir con toda la energía para destacarte. Hoy es un 
buen día para hacer algo que te haga sentir espe-
cial, ya sea en el trabajo o con amigos. Te encanta 
la adrenalina, y este tránsito te va a dar la dosis 
extra que necesitás. 

La Luna en Leo te invita a ponerle un toque de 
calidez a tu hogar o a disfrutar de un buen plan 
en casa. Aunque no sos muy fan de los cambios, 
hoy podés darte el lujo de hacer algo diferente 
en tu espacio, cómo decorar o cocinar algo es-
pecial. Permitite disfrutar de lo que te hace sen-
tir cómodo y rodearte de afecto.

Hoy te vas a sentir más sociable que nunca, Gé-
minis. Hoy es el día ideal para charlar con ami-
gos o planear una salida divertida. Tenés ganas 
de compartir tus ideas y que te escuchen, así que 
aprovechá esa energía para conectar con los de-
más y divertirte sin complicaciones.

La Luna en Leo te va a hacer prestar atención a 
tus finanzas. Si sentís que estás listo para darte 
un gustito, ¡hacelo! Pero eso sí, no pierdas de 
vista tus prioridades. Este tránsito también te 
puede hacer reflexionar sobre lo que realmente 
valorás en la vida. Está bien mimarse, siempre y 
cuando no te excedas.

Hoy estás con todas las pilas y con ganas de mos-
trarte al mundo. Vas a sentir que el universo está 
conspirando para que brilles, así que aprovechá 
este tránsito para hacer algo que te haga sentir 
pleno. Eso sí, tratá de no exagerar demasiado y 
dale lugar a los demás para que también se luz-
can un poco.

La Luna en Leo te invita a relajarte un poco, algo 
que no siempre te resulta fácil. Tal vez sientas la 
necesidad de desconectarte del ruido y tomarte 
un respiro para recargar energías. Escuchá a tu 
cuerpo y permitite un momento de introspec-
ción. 

La Luna en Leo te trae ganas de conectar con 
amigos y disfrutar de la buena compañía. Hoy 
podés sentirte especialmente sociable y con ga-
nas de organizar una salida o reunión. Este trán-
sito también te ayuda a expresar tus deseos de 
manera más directa.

Con la Luna en Leo, podés sentirte con más ga-
nas de destacar en tu carrera o en algo importante 
para vos. Hoy es un buen día para que te animes 
a mostrar tu lado más auténtico y dejes que los 
demás vean lo que podés lograr.

Hoy vas a sentir ganas de explorar, aprender o ha-
cer algo que te inspire. Podés planear una escapa-
da, un nuevo proyecto o simplemente dejar que 
tu curiosidad te lleve a lugares interesantes. 

La energía de hoy te invita a mirar hacia adentro 
y trabajar en alguna transformación personal. 
Tal vez sientas la necesidad de revisar algunos 
aspectos de tu vida que ya no te sirven y dejarlos 
atrás. 

La Luna en Leo cae justo en tu zona de relacio-
nes, Acuario, y eso significa que vas a estar más 
enfocado en tus vínculos. Puede ser un buen 
momento para tener una charla sincera con al-
guien importante.

La Luna en Leo te invita a prestar atención a tu 
bienestar físico y emocional. Hoy es un buen día 
para hacer algo que te haga sentir bien con vos 
mismo, como hacer ejercicio, meditar o simple-
mente descansar un poco más. 

En diálogo con Prensa Legislativa, 
el titular de la bancada del Movimiento 
Popular Fueguino apuntó a la necesi-
dad de dotar de nuevos elementos para 
mejorar la tarea de seguridad ciudada-
na en toda la Provincia. “Es necesario 
contar con patrulleros y con nuevas co-
misarías” dijo, además de entender que 
esas “herramientas permiten custodiar 
la libertad, la vida y el patrimonio de las 
y los fueguinos”.

Al finalizar, envió sus “respetos a 
la institución policial y a los hombres 

“DESDE EL ÁMBITO LEGISLATIVO RESPALDAMOS 
EL ACCIONAR POLICIAL EN TIERRA DEL FUEGO”
l legislador Pablo Villegas (MPF) puso en valor el accionar policial en Tierra del Fuego a 140 años de la fundación de esa 
institución pionera. Sostuvo que desde el Parlamento fueguino brindan “las herramientas, logística y presupuesto”, necesarios 
para su funcionamiento. Fue durante el acto central que se concretó en la Casa del Deporte de Ushuaia.

y mujeres que la integran”, quienes 
constantemente demuestran “apego a 
los cambios de paradigma y la perma-
nente adaptación al entorno”, cerró.

En tanto, el titular de la fuerza, lic. 
Jacinto Rolón describió la historia de 
la institución desde la promulgación 
de la Ley nacional Nº 1832, que en 
1884 definió los límites de los terri-
torios nacionales hasta la provincia-
lización de Tierra del Fuego en 1990. 
“Con el firme propósito de consolidar 
la integración nacional” en el extremo 

PaBlo VIllEGaS:

austral de la República, Félix Paz fue 
nombrado como primer Gobernador 
y “el 12 de mayo de 1885, el capitán de 
Infantería de Marina, Antonio Rome-
ro fue nombrado como primer jefe”, 
hecho fundacional para la Policía de 
Tierra del Fuego.

En el acto central que se concretó 
en Ushuaia, el Jefe de la Policía, lic. 
Jacinto Rolón dijo que la “entrega co-
tidiana y silenciosa de los centinelas 
del orden”, se ha adaptado desde su 
pasado territorial “asumiendo la ac-
tual Policía provincial, nuevas respon-
sabilidades y abrazando la autonomía 

local”, luego de 105 años de dependen-
cia central.

Con la plana mayor de la fuerza de 
seguridad ciudadana, autoridades fue-
guinas, encabezadas por el Gobernador, 
prof. Gustavo Melella y la Vicegoberna-
dora, Mónica Urquiza acompañaron el 
acto central. Desde la Legislatura, fue-
ron parte la presidenta de la Comisión 
de Seguridad Nº 6, legisladora Natalia 
Gracianía (LLA) y el legislador Pablo Vi-
llegas (MPF); funcionarios del Ejecutivo 
provincial, del Municipio capitalino, Ex-
combatientes de Malvinas, asociaciones 
intermedias y familia policial.
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